

Fecha: 27-12-2024

Pág.: 6 Cm2: 388,6 VPE: \$785.691 5.800 Tiraje: Medio: El Mercurio de Antofagasta Lectoría: 17.400 El Mercurio de Antofagasta Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Proyectos ingresados al SEA durante diciembre superan los 12.700 millones de dólares

Proyectos ingresados al SEA durante diciembre superan los 12.700 millones de dólares

confianza. Servicio explica que impulsan medidas de gestión que dan mayores certezas técnicas y jurídicas a las empresas que buscan invertir en Antofagasta.

Cristián Venegas M. cvenegas@mercuriocalama.cl

iete proyectos mineros y de energía han ingresado al Sistema de Evaluación Ambiental (SEA) de Antofagasta en lo que va corrido sólo del mes de diciembre. Iniciativas que en conjunto superan los 12.740 millones de dólares de inversión y que comenzarían a ejecutarse entre 2026 y 2028, una vez que cuenten con los permisos ambientales y sectoriales correspondientes

Los cuatro proyectos mineros ingresados al SEA este mes totalizan US\$1.662 millones. Se trata de Continuidad Operacional y Transición Hídrica Proyecto Minero División Gabriela Mistral, por US\$ 868 millones; Continuidad Operacional Mina Las Luces y Modificación Método de Explotación, por US\$ 12,5 millones; Modificación Pila de Lixiviación Sulfolix El Abra, por US\$ 741 millones; y Continuidad Operacional y Modificaciones Proyecto Ecometales, por US\$ 40 millones.

En tanto, los tres proyectos de energía ingresados a evaluación, y que suman inversiones por US\$11.079 millones; son Parque Eólico v Solar Thavari, por US\$ 407 millones, de EDF: INNA - Provecto Integrado de Infraestructura Energética para la Generación de Hidrógeno y Amoníaco Verde de AES Chile, por US\$ 10.000 millones; y Modificación de la Etapa II del Parque Eólico Antofagasta de Repsol Renovables, US\$671,7 millones.

MAYORES CERTEZAS

Sobre los proyectos ingresados a evaluación ambiental, la directora ejecutiva del SEA, Valentina Durán, dijo que "las empresas confían en la institucionalidad ambiental del país, va que ofrece reglas claras para la inversión. El Servicio de Evaluación Ambiental ha impulsado una serie de medidas de gestión que están permitiendo dar mayores certezas técnicas y jurídicas a las compañías que buscan invertir en Antofagasta, sin que



LOS PROYECTOS ENERGÉTICOS CONTINÚAN LIDERANDO LAS INVERSIONES EN LA REGIÓN DE ANTOFAGASTA.



LA DIRECTORA EJECUTIVA DEL SERVICIO, VALENTINA DURÁN.

ello signifique abdicar del necesario cuidado del medio ambiente y la participación ciudadana"

"Deseo por último, destacar la labor de los funcionarios y funcionarias del SEA Antofagasta, que este año han realizado una labor de excelencia, todo lo cual ha permitido materializar el ingreso de proyectos a la región", complementó la autoridad del Servicio.

LUGAR PRIVILEGIADO

Para la seremi de Economía. Fomento v Turismo, María Teresa Véliz, la de Antofagasta "es una de las regiones que refleia mayor cantidad de inversión

millones alcanzan los montos de inversión de los tres proyectos de energía que fueron ingresados al SEA durante diciembre.

extranjera y mayor aporte al PIB; y eso está intimamente relacionado con el potencial de desarrollo que tiene el territorio, desde el hidrogeno verde al turismo, en donde se destaca un fuerte impulso de la industria minería metálica y no metálica, y la energética lo que hacen de la región de Antofagasta un lugar privilegiado para materializar inversión".

"Esto, complementó la autoridad, sumado al seguimiento de la inversión, posterior a la tramitación ambiental, a través de los Gabinetes Pro Crecimiento y Empleo permite generar mayores certezas para la concreción de los proyectos que se presentan actualmente, y aquellos que vendrán".

ORDENAR LA INVERSIÓN

El gobernador regional Ricardo Díaz, sostiene que el crecimiento del país está relacionado estrechamente con las inversiones que se hacen en la región de Antofagasta y "a través del convenio que hemos hecho con el ministerio de Economía, aceleramos esa inversión. Sin embargo, nos parece que tiene que existir un ordenamiento territorial claro, no podemos propiciar el desarrollo de energías y menoscabando lo que significa el desarrollo astronómico de nuestra región, o no podemos potenciar el desarrollo minero sin considerar las externalidades que provoca esta industria en los territorios cercanos. Por eso nos parece que tenemos que tener una mirada donde podamos tomar decisiones, que permitan ordenar la inversión en la región y que esta pueda tener un futuro más allá de estas industrias".03